

CRONICA MERIDIONAL.

DIA 10 LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Viernes 16 de Julio de 1875.

Número 4.651.

La Crónica Meridional.

LA CUESTION DEL PONTIFICADO POR CASTELAR.

(Continuación.)

«Los liberales de toda Europa, en cuanto advirtieron sus inclinaciones, le rodearon completamente en espesa nube de incienso. El flaco de su Santidad es el amor al aplauso. Por aquella pendiente se hubiera deslizado hasta el fondo de insonable abismo sobre la muelle almohada de la popularidad, si no viene la demanda de la guerra contra el Austria á demostrar palpablemente á su honradez la incompatibilidad entre sus ideas de patriota liberal y sus deberes de Pontífice maximo. Entonces volvióse de cara á la reacción, y los reaccionarios del mundo le rodearon de las mismas alabanzas y del mismo incienso que los patriotas italianos. Y en esta nube envuelto, estremó la reacción religiosa sin extremar la reacción política. Y el mismo que no quiso excomulgar »nominatim» á Victor Manuel, corrió los riesgos de un Concilio Ecuménico para declararse á sí, en persona, infalible. Y esta declaración extraña coincidió casi con las victorias de Prusia. Y Prusia, que hubiera opuesto su veto á la entrada en Roma, como solemnemente prometían Emperador y canciller al arzobispo de Posen, su amigo entonces, dejaron que el atentado se consumara, en odio á las últimas decisiones eclesiásticas. Y cuando solamente le quedaba al Papa el rayo de la excomunión para defendérse, acaso para salvarse, no lo ha esgrimido.

Al contrario, todo el mundo sabe que está en los mejores términos, con Victor Manuel, y que expoliador y expoliado se escriben frecuentemente. Victor Manuel insinúa que el poder real, como á una gran parte de sus antecesores, le abruma; y que preferiría á las alturas del trono las cimas de las montañas, siendo en él mas poderosa y vivaz la naturaleza de cazador que la naturaleza de monarca, y la vocación de campesino que la vocación de

político. Pero dice francamente que su hijo Umberto, nacido y criado en tiempo de revoluciones, con ideas muy avanzadas, con profundas creencias de libre pensador, enemigo irreconciliable del Pontificado, sería gravísimo peligro para la iglesia; y le ofrece hasta como un homenaje al Vaticano su presencia en el Quirinal. Y de esta suerte todo se conjura para demostrar la inutilidad completa de los poderes temporales y políticos á la autoridad religiosa de los Papas, en contra de lo que dijéramos siempre, y á mano armada sostuviera Roma. Y ese Papa hoy prisionero, que no puede salir de su Vaticano, cuando la Iglesia universal le pertenece, hubiera vencido á sus enemigos con solo excomulgarlos, con solo blandir los rayos, de que todos se rien, y á que todos temen. El arma no está hoy tan embotada como vosotros imaginais, y sus efectos en Italia hubieran sido terribles, y para el Papa incalculables sus ventajas.

Yo, con el respeto debido siempre á la sinceridad de las creencias honradas, opuse alguna observación á mi interlocutor. El efecto de las excomuniones en estos tiempos de crítica religiosa es histórica debe calcularse por el que produjeron allá en los tiempos de exaltación y de fe. Otros Papas hubo mas perseguidos, á la verdad, que Pio IX, y más armados de esos rayos, cuya virtud no depende tanto del arbitrio de quien os lanza como de la fe de quien los recibe. No podeis negarme que media una gran distancia moral, mayor que la distancia temporal, entre aquellos siglos en que los Reyes de Inglaterra venían bajo la egida de Gregorio Magno a visitar la tumba del apóstol en Roma, con las manos llenas de ofrendas como los Reyes magos á la cuna del Salvador en Belém, y estos tiempos en que Inglaterra pertenece casi por completo á la herejía. Entonces recibian sobre las grandes de la Basílica los Reyes cristianos sus albos trajes de catecúmenos como la mayor de las recompensas, y colgaban las largas cabelleras rubias y las pesadas coronas de oro en esas paredes donde hoy solo se vé los sepulcros de los últimos Estuardos errantes, destronados, per-

seguidos por su devoción á la Iglesia. En el siglo un décimo, puede el Papa conseguir que todo un Emperador de Alemania, excomulgado, le pida de rodillas perdón como un esclavo á su señor. Pero en el siglo décimo tercio no puede conseguir otro Papa que Aragón ceda en la guerra de Sicilia, á pesar de las excomuniones; y se da el caso de que los santos de los altares hacen milagros á favor de los excomulgados. ¿Qué queréis?

(Continuará.)

PARTE OFICIAL.

Día 12 de Julio.

La «Gaceta» de hoy publica una circular del ministerio de la Guerra, disponiendo que no se concedan en lo sucesivo grandes cruces del Mérito militar, sino mediando consulta aprobada por el consejo supremo de la Guerra.

Mañana sale para Andalucía el director general de los Registros, señor Arellano.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias y telegramas recibidas referentes á la guerra civil.

«Norte.—El general en jefe en despacho fechado en Salvatierra el 10 y recibido en el dia de ayer, participa que llegó á dicho punto sin hallar en el camino mas que pequeños destacamentos que hicieron algunos disparos, y buyeron á la aproximación de las tropas, las que se alojaron en el citado pueblo y otros inmediatos, recogiendo en todos ellos muchos víveres e imponiéndoles fuertes contribuciones. Que se han destruido las obras de defensa que los carlistas construían en Argamaniz y que aquella comarca ve con asombro las fuerzas del ejército en número que no se raba.

El mismo general en jefe en despacho de ayer desde Vitoria, manifiesta que había regresado á dicha plaza desde la de Salvatierra, sin haber apercibido al enemigo en el trayecto, y habiendo hallado resistencia á que se le suministrasen las raciones que había pedido y obtenido escasa cantidad en

concepto de contribución de guerra, había dispuesto conducir presos á Vitoria al ayuntamiento y mayores contingentes de Salvatierra. Que en cumplimiento de las órdenes espresas del gobierno, se habían incendiado las mises de aquella localidad, pero por el atraso en que se hallan y la gran humedad no se había conseguido la completa destrucción de aquellas.

El comandante en jefe de las tropas que han quedado en Navarra en despacho de esta madrugada participa que ha mandado fuerzas de consideración hacia Sangüesa para impedir el paso de las facciones del Maestrazgo, si acaso le intentan por aquel lado.

Centro.—El capitán general de Aragón, en telegrama de ayer, da cuenta de haber quedado restablecida la comunicación telegráfica con las estaciones de Lérida, Mequinenza, Fraga, Barbastro y Monzón.

El brigadier Delatre, en despacho trasmisido ayer por Zaragoza, fechado el dia 10 en Used, participa que noticioso de que una facción de 1.000 hombres con numerosa caballería se hallaba en las inmediaciones de Antillón, se dirigió desde las alturas de Pueyo a Augüés, á cuyo punto llegó á las diez de la noche del 9. Al amanecer del siguiente dia, y con aviso de que gran parte de aquella con 100 caballos marchaba por Ibiesca á tomar la sierra de Guara para reunirse con Dorregaray, salió en su persecución, y á las dos horas de una marcha precipitada le dio alcance en las inmediaciones de Santa Cilia, batiéndola y dispersándola por completo, causando al enemigo nueve muertos vistos, entre estos un comandante y dos oficiales, muchos heridos y cuatro prisioneros, entre los que se cuenta el titulado teniente coronel Oriol, ayudante de Dorregaray. También se aprehendieron muchas armas y municiones, ocho caballos, varias mulas y papeles de importancia. Habiendo dado un pequeño descanso a la columna continuó por la citada Sierra de Guara y á las siete de la tarde volvió á encontrar al enemigo en el pueblo de Used batiéndole nuevamente y causándole mayores pérdidas que en el combate de la mañana, impidiendo

—700—

mentos de su alma se leían en sus facciones, en las que aparecían pintados la vergüenza y el pesar. Sin embargo, aquella lucha interior solo duró un momento.

—Quizás no conocéis aun todo mi proyecto, capitán Heidegger, continuó; mi plan abrazaba la pérdida de vuestra vida, y la destrucción ó dispersion de toda vuestra gente.

—Esto hubiera sido obrar con arreglo á las costumbres establecidas entre cierta clase de hombres que, hallándose investidos del poder, se complacía en oprimir á los demás. Partid, caballero, id á bordo del «Dardo»; os repito que estais libre.

—Capitán Heidegger, no puedo separarme de vos sin haberos dicho algunas palabras de justificación.

—¿Cómo! el pirata perseguido, condenado, puede exigir una explicación? Es tan necesaria su buena opinión á un leal servidor de la Corona?

—699—

—Lenguaje es este atrevido para hacerlo oír á un pirata sanguinario y sin corazón, dijo el Corsario mirando á su alrededor con una sonrisa de orgullo que revelaba su convicción de que aquella que de tal modo le hablaba, creía encontrar en él, un carácter totalmente distinto del que él se atribuía.

—Es el lenguaje de la verdad; oídos como los vuestros, no pueden permanecer sorprendidos á su voz....

—Basta, señora, dijo el Corsario extendiendo el brazo hacia ella con calma y dignidad; he tomado mi resolución desde el primer momento, y ni ruegos ni el temor de las consecuencias que pueda tener, podrán alterarla en nada. Caballero Wilder, sois libre; si no me habeis servido con la fidelidad que esperaba, me habeis dado en el arte de la fisognomía, una lección que me aprovechará por todo el resto de mi vida.

Wilder continuaba en pie, humillado y condenado por su propia conciencia; los tor-

ironías; decidíes que el monstruo de los mares, el que roba á indefensos pescadores, el que tala las costas sin protección, el que huye ante el pabellón del Rey Jorge, del mismo modo que las serpientes se refugian en sus entros al escuchar los pasos del hombre, puede decir sin rebozo, su modo de pensar en su propia cámara, al frente de ciento cincuenta piratas.

—Pasado el primer momento de sorpresa, Wilder á quien la cólera no podía cegar hasta el punto de devolver insulto por insulto, ni el temor podía humillar hasta hacerle desceder á los ruegos, cruzó los brazos, y dijo:

—He corrido este riesgo á fin de liberar el Océano de un azote para cuyo exterminio han sido vanas todas las tentativas practicadas hasta ahora. Sabía á lo que me exponía, y la suerte que me espera, me encontrará firme y resuelto.

—Muy bien, caballero, replicó el Corsa-

la noche continuar su persecución. La columna ha tenido muy pequeñas bajas.

El mismo brigadier, en despacho del 11 fechado en el campamento de la Crucik d la Sierra trasmisito en la mañana de hoy por Zaragoza, manifiesta que en la noche del 10 llegó al citado campamento frente á numerosas fuerzas enemigas. Al amanecer del 11 atacó los pueblos de Torrecilla, Guaso, Sieste y Buitaña, que aunque defendidos con tenacidad por las fuerzas carlistas, fueron tomados sucesivamente por nuestras bizarras tropas así como el castillo de Buitaña. El enemigo ha tenido en este encuentro crecido número de muertos y heridos y se les han hecho 28 prisioneros, entre ellos siete oficiales, con pocas bajas en la columna. Las avanzadas de esta ocupan la orilla izquierda del río Ara y las facciones se retiran precipitadamente en dirección de Sáinsa.

Las fuertes brigadas que mandan los brigadires Gilfillan y Moreno Villar cubren todos los pasos del Gillego desde Biescas á Muriello.

El general Weyler con su división guarda la derecha, y situado en Campo se halla en posición de atacar á las facciones ó apoyar á las fuerzas de Delatré si fuese necesario.

El general Martínez Campos se dirige á marchas forzadas á la misma parte derecha á fin de cooperar al movimiento combinado de las demás columnas.

Por partes recibidos de diferentes autoridades militares se sabe que se han presentado á indulto 11 oficiales carlistas en Castellón, 26 en Segorbe entre ellos 5 oficiales con grupos menores numerosos en Zaragoza, Huesca y otros puntos, confirmando los presentados la disolución del sexto batallón navarro.

Correspondencia parisiense

— Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 10 de Julio de 1875.

Los detalles recibidos ayer de la batalla de Nandares y la presteza con que el gobierno ha procurado recomponer á los bravos lanceros del regimiento del Rey y á su coronel Sr. Contreras han producido aquí el mejor efecto en todos los partidos liberales creciendo la esperanza de que el ejército continuará en todas partes la activa persecución de las facciones.

La permanencia de las facciones del Norte en Villarreal de Alava indica que no han desistido de su propósito de batirse en las inmediaciones

de Vitoria pero las posiciones que ocupa el ejército después de los últimos triunfos harán imposible cualquier ataque contra la capitulación de dicha provincia se aguardan noticias con impaciencia de la de Huesca donde el brigadier Delatré ha debido batirse ayer con las facciones y donde probablemente habrán tenido también encuentro con las de Dorregaray el general Weyler y los brigadiers Moreno Villar y Golfin que iban á sus alcances.

También se esperan noticias de los movimientos de los generales Jovellar y Martínez Campos.

Las declaraciones de los periódicos ministeriales acerca del sufragio demuestran que han triunfado en el consejo de ministros las opiniones de los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo de hacer las próximas elecciones por sufragio universal cosa prevista desde hace algunos días y de que dí á V. cuenta oportunamente. Esta tarde han celebrado una conferencia con el presidente del consejo de ministros los Sres. de la subcomisión de bases constitucionales sin duda para darle cuenta detallada del resultado de sus trabajos y también para tratar del modo como puede aligerarse el debate en la comisión de los 39 á fin de que dentro de este mes quede terminado el nuevo proyecto constitucional.

El mejor medio para ello es reunir en la comisión una mayoría resuelta á apoyar el trabajo de la sub-comisión. Para conseguirlo parece que habrá uno de estos días una reunión á la cual asistirán invitados los ministros de esta comisión que pertenecen á las fracciones constitucional y unionista y también á los moderados más tolerantes.

Los periódicos hacen ya algunas observaciones acerca de los constitucionales que por no separarse en nada del antiguo jefe militar de este partido no están conformes ni con la fracción del Sr. Santa Cruz. Hace ya días cuando referí á V. los motivos de haber disensiones entre los constitucionales le dije que la iniciativa del Sr. Saugasta en algunos importantes asuntos había disgustado á los amigos íntimos del duque de la Torre y la prensa confirma ahora esta indicación. Los militares del partido constitucional aunque no se mezclen en política obedeciendo las prescripciones del gobierno no ven con agrado que la jefatura de dicho partido la ejerce un hombre civil.

Acerca de la renuncia del obispo de Jaén tienen razón los periódicos

que dicen que no se tiene noticia de ella en el ministerio de Gracia y Justicia porque el Sr. Monescillo la ha enviado directamente al Nuncio reiterándola apesar del consejo de este de que la retirase. Si este asunto se arregla es probable que el obispo de Jaén sea propuesto para el arzobispado de Valladolid en lo cual se había pensado antes de que diera la pastoral objeto de los actuales disgustos.

L. N.

NOTICIAS GENERALES

E correspondiente en Murcia de un periódico noticiero, dice á este que la conspiración carlista descubierta en aquella ciudad era grave, pues los carlistas intentaban apoderarse de los escasos de Cartagena.

Si hemos de dar crédito á un periódico de noticias, muy pronto empezarán los trabajos para organizar la milicia en Madrid, según el último decreto.

Come «El Diario Escolar» haya dicho que convendría que los milicianos estuvieran a las órdenes de jefes, oficiales y clases del Ejército que por su edad, enfermedades, etc., no pudiesen soportar la activa vida y las fatigas del servicio en campaña, dice con mucha oportunidad un colega que se ha de organizar esta fuerza en los pueblos de peligro, claro está que ni heridos ni enfermos deben ser los jefes y oficiales que la manden.

Con objeto, según se dice, de ilustrar una cuestión muy lebata y relacionada con una base constitucional, el señor Cánovas reunió ayer tarde en su despacho á los señores Auriol, Llorente, Casanueva, Caldeon Collantes, Elduayan, Vila, Escobar, marqués de la Torrecilla, Suárez Inclán, condes de Torreñaz y de Tardá y Mena y Zorrilla.

El director de telégrafos Sr. Fiol, encargado por la dirección general del ramo de la reparación del cable de Bilbao a San Sebastián, ha remitido una luminosa memoria sobre las pruebas hechas en los dos extremos del cable para averiguar el punto de la rotura, resultando que debe hallarse en aguas de la punta de la Gaitea y Moñacor; y mientras llega el buque que el ministerio de Marina debe destinar á trastear y devantar el cable y reune los utensilios necesarios, continúa haciendo sus observaciones para asegurar la operación y para llevarla á cabo en el menor tiempo posible y con el feliz éxito que es de esperar de tan entendido y celoso funcionario.

No falta quien atribuya á Dorregaray el propósito de ir á aumentar las huestes carlistas del Norte con los refuerzos que ha salvado en el Centro y los de Cataluña; pero no parece que sea esa su dirección, ni es de creer que lo siguiere los valencianos, aragoneses y

catalanes, que nunca han querido abandonar su territorio ni pueden avenirse con los vascos y navarros. Si Dorregaray quisiera realizar aquel intento, se vería pronto abandonado por su gente.

Se halla en estudio en el ministerio de Hacienda un proyecto de modificación del reglamento sobre impuesto de derechos reales y transmisión de dominio.

E la reunión del brada ayer por el Sr. Cánovas con la comisión de los nuevos se trató sólo de la mejor redacción de algunos artículos de las bases constitucionales para facilitar su ejecución respecto á correspondencia telegráfica, a prisiones y á las cualidades de los señadores.

El señor ministro de Hacienda ha pasado ó va á pasar al consejo de Estado un proyecto de ley sobre amillaramientos.

Hoy se han recibido despachos de Berlin desmintiendo terminantemente la noticia de haber ocurrido algunos casos de cólera en aquella capital.

TELEGRAMAS.

— 800 francos para el consulado de París, 11.

El Consejo de ministros dice ocupó ayer de medidas en favor de los inundados.

Un millón de francos será enviado hoy al prefecto de Tolosa.

Se dice sin que todavía haya nada decidido que el mariscal Mac-Mahon irá a visitar el departamento de Calvados tam-bien castigado p. las inundaciones.

El prefecto del Sena y muchos consejeros municipales de esa capital marcharán el 28 á Londres aceptando la invitación hecha por el lord Maire. Su recibimiento será solemne y tendrá lugar en la «Mansion House», al que seguirá un gran banquete.

Berlin, 11.

La «Gaceta de la Alemania del Norte» hace notar que el Gobierno bávaro tolera injurias de los ultramontanos dirigidas al imperio.

Un diplomático belga visita las cortes alemanas.

Múnich, 11.

El canónigo Döllinger dirige al clero bávaro una carta anti-papista.

Copenhague, 11.

La prensa danesa censura las medidas adoptadas por las autoridades del Schleswig contra las manifestaciones de las sociedades danesas.

Versalles, 11.

El hijo del Gran Duque Constantino llegó ayer. Ha almorcado con el mariscal y los ministros de Guerra y Marina. Sale de Versalles á las cuatro, después de haber visitado el museo.

Berlin, 10.

La prensa ministerial se queja de la tolerancia del gobierno bávaro para con los periódicos católicos que atacan rudeamente la política imperial.

Versalles, 10.

Ha llegado á esta ciudad el hijo mayor del gran duque Constantino de Rusia

— 697 —

rio golpeando el gong con el dedo que parecía tener toda la fuerza de un gigante. Sean encadenados el negro y su compañero, y privados de tener, bajo pretexto alguno, comunicación con palabras ni señales con el otro buque.—Después que hubo salido el agente de sus castigos, volvióse hacia el hombre que se mantenía inmóvil en su presencia, y continuó: Caballero Wilder, la sociedad en que tan traidoramente os habeis mezclado, se halla sometida á una ley que os condenaría á vos y á vuestros miserables cómplices á ser ahorcados en la verga mayor, desde el momento en que vuestra perfidia fuere conocida de mi tripulación. No tengo mas que abrir esta puerta y proclamar vuestra traición, para que recibais por manos de mis marineros el castigo de vuestra conducta.

— Oh! no lo hareis! no lo hareis! exclamó junto á él una voz que le hizo estremecer. Habeis roto cuantos lazos unen al hombre con sus semejantes, pero la crueldad no

— 698 —

es un sentimiento innato en vuestro corazón. En nombre de los mas crudos recuerdos de vuestra juventud, en nombre de la piedad y ternura que velaron sobre vuestra infancia, en nombre del Ser poderoso que lo sabe todo y que no tolera que se arranque impunemente un caballo al inocente, os suplico que no os expongais á tan terrible responsabilidad. Ah! no vereis tan cruel, no podreis no os atreviros á serlo.

— Qué suerte reservaba á mí y á mis compañeros, cuando creímos tan perifile proyecto? preguntó el Corsario con voz ronca.

— Las leyes de Dios y las de los hombres abogan por él, contestó Mrs. Wyllys, sostienenlo sin temblar la severa mirada del Corsario; la razón os habla por mi voz, y sé que la piedad intercede por él en vuestro corazón. La causa que le impulsó justifica su conducta, y la vuestra no puede hallar excusa en ley alguna divina y humana.

— Emplead cuanta ironía os plazca, dijo Wilder ruborizándose; vuestras palabras no pueden ofenderme, sin embargo, no quisiera salir de aquí cargado con todo el desprecio d.

— Hablad libremente, caballero; sois mi huésped.

— Apesar de sentirse Wilder profundamente humillado por tan generosa conducta, dignó su emoción, y continuó:

— Sin duda no os diré nada nuevo manifestándoos que la opinión general ha atribuido á vuestra conducta y á vuestro carácter un color no muy favorable para granjeáros la estimación de los hombres.

— Muy fácil os será oscurecer sus tintas, exclamó el Corsario con voz temblorosa, que anunciaría cuanto dolor le causaría la opinión del mundo, que afectaba sin embargo desprecios.

— Obligado á hablar, capitán Heidegger, será mi lenguaje el de la verdad. En acaso

GACETILLAS.

El pan por peso.—Así lo han estado pidiendo años y años los panaderos y así lo ha pedido el público también; pero se pone el pan por peso, y nadie se entiende; los clamores de unos y de otros llegan al cielo y la confusión es grande entre el vendedor y comprador. De manera que la cosa más sencilla del mundo viene a convertirse en un caos, porque cada cual sigue un sistema distinto y esconde su manera el pan.

Pues bien: reunase una comisión de tres panaderos y tres revendedores y digáseles: ¿Las piezas pueden hacerse cabales y con peso fijo? Si; luego adoptese por todos un sistema igual; y que los revendedores se entreguen en las piezas cabales y vendárlas a un mismo precio y todo habrá concluido bien.

Los compradores deben también acostumbrarse a no tomar pan sin que se lo pesen, y no deben de huir de dar lo justo, ni reparar en un cuarto ó dos, con tal de que el género vaya cabal.

Con que entiendan ustedes y verán como el peso es un beneficio para todos; de otra manera lo que se hace es empeorar más la situación.

El Ayuntamiento debe ordenar que lo mismo en los puestos, que en las panaderías y tiendas, haya rótulos con los precios y las clases de pan.

Vacantes.—Lo están en el instituto provincial de segunda enseñanza de esta capital dos plazas de auxiliares mandadas crear por Real decreto de 25 de Junio último, para desempeñar las cátedras vacantes en las respectivas secciones de letras y ciencias y sustituir á los profesores en sus ausencias y enfermedades, dotadas con la gratificación de mil pesetas cada una. Los que deseen obtenerlas y se hallen adornados de los requisitos correspondientes dirigirán sus solicitudes al Rector de la Universidad de Granada en el preciso término de 20 días á contar desde que este anuncio se publique en la «Gaceta» de Madrid.

Subasta.—El dia 4 del próximo Agosto tendrá lugar en el pueblo de Al sodux la subasta de 200 quintales métricos de esparto bajo el tipo de tasación de 300 pesetas, los que podrán estraerse en el año actual de los montes de referido pueblo.

Así mismo tendrá lugar otra en el pueblo de Alicún el 27 del corriente, para la adquisición de 400 quintales métricos tasados en seis cientos pesetas, deducidos 50 quintales que se destinan al aprovechamiento vecinal.

A solicitarla.—Habiéndose vacante la plaza de médico titular de la villa de Uelia del Campo y debiendo proveerse en el término de 15 días á contar desde el dia ayer, se anuncia al público en el boletín oficial para que los que deseen solicitarla lo hagan al ayuntamiento de dicho pueblo.

Unguento y Pilloras Holloway.—Medicinas indisputables.—Estos medicamentos tienen establecida firmemente su reputación de sanativos, refrigerantes y depuratorios, que ya no hay quien se niegue a reconocer su posesión de dichas virtudes. Ninguna preparación h' y que con igual facilidad que el Unguento Holloway alivie, y sane completamente las flagas ó úceras, por larga que haya sido su duración: obrando al exprimido balsamo como por encant. en los casos de males de piernas ó de pecho. Las Pilloras Holloway son la medicina más eficaz que se conoce para la curación de las afecciones del hígado, afecciones en extremo destruyadoras, pues desarreglan las funciones de los órganos, se vén sometidos á su influencia, y engeneran inquietud, melancolia, lasitud, insomnio y dolores e custodio, acabando por agotar todo el vigor sistema.

EDICTO.

Don Mariano Martínez Carrasco, Juez de primera Instancia de esta capital y su partido.

Por el presente se saca á pública subasta y por término de ocho días los lotes de madera que á continuación se expresan, los que han sido tasados por perito competente á instancia de D. José María de la Fuente, capitán del bergantín goleta Español «Moyses», de la matrícula de Cádiz, surto en este puerto por arrabida forzosa, para con su producto atender de á la reparación dicho buque.

Lote número cuatro antes y en la actualidad pri-

mero.—Mil cuatrocientas sesenta y tres tablas de diez y seis palmos y nueve pulgadas á seis reales sesenta y seis céntimos cada una. 9743 58

Lote segundo antes quinto.

—Mil setecientas noventa y cuatro tablas de diez y seis palmos y seis pulgadas á cuatro reales cuarenta y cuatro céntimos cada una. 7965 36

Tercer lote antes sexto.

Mil ochocientas treinta y tres tablas de ocho palmos y seis pulgadas á dos reales veinte y dos céntimos cada una. 4069 26

Cuyo remate tendrá lugar el dia veinte del actual y hora de la una de tarde en la Sala Audiencia de este Juzgado, advirtiéndose que puede admitirse toda clase de ofertas y pujas, reservando el derecho al capitán del bergantín «Moyses» para la aceptación de las mismas. Y á fin de que tenga la publicidad y concurrencia de licitadores he mandado, se fije el presente en Almería á 10 de Julio de 1875.—Mariano Martínez Carrasco.—Por mandado de S. S., Juan Antonio Gómez.

ANUNCIO:

Estando para ultimarse la liquidación de la testamenteria causada por fallecimiento de D. Francisco Campello y Antonio (Q. C. H.) sus herederos, ruegan á las personas que puedan tener algún crédito contra dcha testamenteria, ó que adeuden cantidades por servicios que las prestará el D. Francisco, ó por cualquier otro concepto, se sirvan dirigir sus reclamaciones para el cobro ó presentárselas a hacer el pago de sus respectivos adeudos al Sr. D. Antonio Viñas, en su oficina de Farmacia, calle de las Tiendas núm. 4, que se halla autorizado con poderes bastantes al efecto.

OPTICOS DE PARIS.

Calle de las Tienias, frente de D. Mariano Fernández.

Monsieur Estrade Berlot, avisa á to-

dos sus parroquianos y al público en general que habiendo recibido en dicho establecimiento un magnífico surtido de géreros de óptica, como cristales para agrimensores con brújula y sin ella, grandes brújulas con anteojos y nivel, id. con un anillo semicírculo, y caja de nogal, y otras para bolsillo de varias clases, decímetros y dobles concavas de acero y otras más inferiores, niveles de arco, grandes anteojos de larga vista, especial con trípodes y otras varias clases jewelos de teatro, campañas y marina, lentes especiales para ingenieros y otros, microscopios que aumentan 700 veces y otros más inferiores, termómetros de todas clases, barómetros, pulsímetros, cuenta filos, vis as, estereoscopos: también se ha recibido un selecto surtido de cristales graduados de todas clases, idem en armazones para gafas y quívedos de alta novedad, mapas geográficos, cuadro de banderas y atlas con 20 mapas, en brillante surtido de pulmas de acero y de cobre, lapiceros mecánicos, gran surtido de peines de marfil, búfalo maturin y le hueso de Irlanda; estos géneros se vendrán á precios muy equitativos; se hacen las composturas de óptica con perfcción y equidad.—Estrade Berdot hermanos.

VICE-CONSULADO DE PORTUGAL.

Subasta Pública.

El sábado 17 del corriente mes, se procedrá en esta Oficina Consular, Calle del Teatromón, 2, á la venta, en subasta pública del Cañizo con losidos palos machos y su обенчата, bauprés, molineta y un hoyo del Pailebot. Porque se nombran a Tres Hermanos que encalló en las playas del Charco, de porte de 107 metro cúbicos, cuyo aporte dará principio á las 11 d. la mañana bajo el pliego de condiciones que está a manifiesto.

Almería 12 de Julio de 1875.—El Vice-Cónsul, Joaquín Burgos Cañizares.

A LOS EMPORRONDADORES DE UVA.

Depósito de aserrín de corcho de superior calidad sin mezcla por cuenta del fabricante D. Francisco Guzman.

Darán razón Plaza de Sto. Domingo, número 2.

DIARIO DE ALMERIA

Santo del dia.

Viernes.	El T. de la Sta. Cruz.
Sale el sol á las 4'44 de la mañana.	
Póñese á las 7'23 tarde.	
Efemérides.	
1873.—D. Carlos de Borbon y Este, entra en Navarra y se pone al frente de sus partidarios.	

GOBIERNO MILITAR

de la provincia de Almeria.

Orden de la Plaza del 15 de Julio.

Servicio para el 16.

Parada, carabineros.

D. G. de S. E.—El Comandante Srio.

Diez de Tejada.

Alcaldía.—Arbitrios Municipales.

Recaudacion del dia de ayer.

Pts. Cént.

Sección Central.

Fielato de Granada

Idem del Puerto

Idem de la Vega

Total.

Almería 15 de Julio de 1875.—El Alcalde, Ona. 21 de los pesos, seguid y respetuoso.

Sección Comercial.

PRECIOS DEL MERCADO.

Reales.

Trigos.

Cebada del país.

Id. navegada.

Miel del país.

Garbanzos.

Hárra de prime.

Santander.

21 á 22 arb.

4 rs. qt.

faneg.

24

28

40

160

22 arb.

á

22 arb.

á

4 rs. qt.

faneg.

24 á 28 uno.

20 á 23 id.

24 á 28 uno.

PRECIOS.

Los señores suscriptores, 6 cént., de peseta línea.
Los no suscriptores, el doble ó sean 12 cént.

DIARIO DE AVISOS**VIGENTES.**

Los artículos fuera de línea los comunes e
remos, en la tercera plana, a doble pre*i.*

SAUD PERFECTA SIN MEDICINA**REVALENTA ARABIGA**

A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES,
PIGADO, VEJICA, MEMBRANA MUCOSA,
ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE
25 AÑOS DEL MEJOR EXITO. 75000 CURACIONES ANUALES.
DU BARRY Y C° 1 CALLE DE VALVERDE MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, quinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrieses, caiambres, espasmos, inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consunción), herpes, erupciones, decalcimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Es también el mejor fármaco para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en tres remedios, y nutre más que la otra, creando una doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor en Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del Fero-Carril de Mérida a Sevilla, etc. — Certifico que con el uso de la Revalenta Arábiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad, recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gómez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 20 años, que sufre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

ura núm. 86.174. Prouneft (pres. Mondovi,) 26 de Octubre de 1866.

Muy Sr. mio: puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años. — Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso, visto enfermos, hago viajes á pie bastante largos, y siento que mi memoria es viéndola no flaquece. — Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda publicidad pque le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto. — (Departamento de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes. — Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábiga. — Juan Batilori, fábrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; descaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sres. mios: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábiga al Chocolate, ha curado radicalmente una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirváse mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquajado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la Revalenta, dejébando todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recibido el uso de la palabra y la robustez de ambos miembros.

F. T. lo que hago á V. presente mi agrado.

Lan, Pére. Cura núm. 53.421.—La señora María Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una grastitis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, estertores, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podía moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421.—Señor M. A. Soñalo de un reñimiento inveterado e nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913.—La señora Julia de un nevralgia á cabeza de cuatro años.

Cura núm. 25.270.—Sr. Roberts de una consunción pulmonar con tos, vómitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78.334, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado, correas, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Compart, de 18 años de gastralgia, de trastorno del estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.

Francisco González Garbin, Ultramirinos, calle Real 77

Francisco Somahano, Confitería Sevillana.

EL XIRANTI REUMATISMAL

de SARRAZIN MICHEL, de AIX en Provence (Francia).

Curación segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como también de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 fr. En general basta un frasco.

Depósito en París, casa de MM. DOUADLT & C°, PHILIPPE LEBEYRE et C°.

En Madrid, por mayor, Agencia Francesa-Española, Sordo, 31; por menor.

En Almería Gomez Talavera.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

El rob vegetal Boyveau-Laffecteur, es el único autorizado y garantizado legalmente por la firma del doctor GIRAUDEAU DE SAINT-GERVIS. De una digestión sencilla y grata al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades catáreas, los impeñas, los abcesos, las úlceras, la sarna, la ergorena, las escrófulas, el escorbuto, péridas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas y rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarrarse de él, así como del tifo cuando se ha tomado con esceso.

Depósito general en la casa del Dr. Girauden de Saint Gervais, Paris, 12, rue Chlier.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY**PILDORAS HOLLOWAY.**

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desordenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extinguir el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio igual á este maravilloso Unguento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sanan las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los alijos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbos.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento están acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central,

533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

**PILDORAS DEHAUT.**

— Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, tiene, con una precision digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al revés de otros purgativos, este no obra en uno cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al punto que es el agua de sedilitz y otros purgativos, difícil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada píldora para purgarse, la hora y la comida que mejor le convenga, teniendo según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente satisfecha por la buena alimentación, no se halla reparado, igual en purgarse, cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse, so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto más preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarras, y muchas otras reputadas incurables, pero que tienen á una purgación regular y reiterada por largo tiempo. Vease la instrucción muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y América. Cajas de 20 rs., y de 1 rs.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor o bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDCUS, calle del Rey, 46, Jersey (Inglaterra.)

ZARZAPARRILLA.**DEL DR. BORRELL.**

El gran purificador y regenerador de la sangre y el que goza de más crédito en toda España y América por su virtudes y por su económico precio.

Exigir la firma y rúbrica de Borrell hermanos en los frascos y prospectos para evitar la falsificación.

Depósitos generales: Barcelona, botica de Borrell hermanos, calle Conde del Asalto núm. 52. Almería, botica de Moya Lopez.

LA HORTELANA.

Polvos febrífugo-infalibles de F. Fernández y Lopez, sucesor de los confeccionadores, sus tíos, D. Hermenegildo Lopez y doña Dolores García.

Curan radicalmente las tertianas, cuartanas y cotidianas.

Depósito Central en Sevilla, Maese Rodrigo 38, frente al Seminario. En Almería, Farmacia de D. Antonio Vivas. En Málaga, D. Nicolás de Sola Gallardo.

Depósitos generales: botica de Borrell hermanos, Barcelona-Asalto núm. 52. Almería, botica de Moya Lopez.

Además se vende en las principales boticas de España.